
西区自治協議会第１部会 会議概要 

平成２７年度 第７回会議 

開催日時 平成２７年１１月１０日（火）午後１時３０分～３時１０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

笠原部会長 大谷勇副部会長 長谷川委員 下川委員

冨岡委員 渡邊正友委員 三富委員

【スポット参加】岩脇委員 坂井委員

計９名

[欠席：寺瀬委員 日野委員 尾崎委員 広瀬委員] 

事 務 局 

西区区民生活課課長補佐 

西区建設課長 

西区総務課長 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 公開授業の運営について

○資料を基に、事務局から当日のスケジュール等について説明があり

ました。

○児童・生徒向けに配布するアンケートの内容とチラシについて最終

確認を行い、校了としました。

２ H28 年度自治協議会提案事業について

○来年度実施する事業について検討しました。 

○協議の結果、第１部会の案として下記のとおり提案することとしま

した。 

事業名：小・中学校における公開授業 

テーマ：防災（地震、津波、浸水など）、防犯、環境など区全体に係

るもの 

講 師：テーマに沿って決定 

事業費：80 万円（今年度と同様に複数校での実施を想定） 

○具体的なテーマや講師の案については、次回部会において検討する

こととしました。 

 ○事業実施とは別に、今後の部会において、住環境・自然環境の課題

解決に向け、検討していくこととしました。 

３ その他 

○前回会議にて委員から質問のあった、西川における県・市の管理の

分担について、建設課から説明がありました。

４ 次回（第８回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２７年１２月９日（水）午後１時 30 分～ 

資料１



場所：西区役所３階３０３会議室 

  議題：H28 自治協議会提案事業について ほか 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

平成２７年度 第７回会議 

開催日時 平成２７年１１月６日（金）午後３時００分～午後４時４５分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

郷部会長、大谷一男副部会長、

髙島委員、村井委員、渡辺美弥子委員、丹羽委員、

城丸委員、鍋谷委員、高木委員、木村委員

【スポット参加】岩脇委員、坂井委員、佐野委員

計１３名

[欠席：宗村委員、廣澤委員] 

事 務 局 

西区地域課長 

西区健康福祉課長 

坂井輪地区公民館長 

西区教育支援センター所長 

坂井輪図書館長 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 第２回教育ミーティングの実施について

○ミーティング当日の配布資料案について、教育支援センター所長よ

り説明がありました。

○「パートナーシップ事業」や「ふれあいスクール」など地域との連

携について、より具体的に議論を深められるよう、部会にて事前意

見がある場合は教育支援センターあて提出することとしました。 

２ スポーツ鬼ごっこ企画案の決定について

○前回会議にて日時と会場の定まったスポーツ鬼ごっこ講習会につい

て、さらに内容の検討を行い、企画案のとおり決定しました。 

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

・体験会はふれあいスクールやスポーツ振興会等である程度実施さ

れており、また、自治協としては体験会を開けるほど経験を得て

いないので、今回は目的をライセンス取得講習会に絞って良いの

ではないか。 

・スポーツ鬼ごっこの西区全体への普及を考えると、自治協として

はライセンス取得講習会の開催が、まず担うべき役割なのではな

いか。 

・体験会を実施するには、子どもの負担とならない時期・時間帯を

設定する必要がある。 

・体験会を同時に開催することで、講習会受講者の実技体験スキル

向上に繋がるメリットもある。 



３ 平成 28 年度自治協議会提案事業について

○来年度に第２部会として実施する事業について検討を行い、協議の

結果、第１案として下記のとおり提案することとしました。 

事業名：高齢化をテーマにした講演会 

内 容：地域包括ケアシステムの構築に向けた取組が進む中、高齢

化をテーマにした講演会を開催する。 

テーマ：制度への問題提起だけでなく、高齢者の生きがいに繋がる

ような内容とする。 

講 師：テーマに沿って、今後決定する 

○各部会を通じて自治協全体での提案事業取りまとめ後、その状況を

踏まえて、スポーツ鬼ごっこなど第２案の実施について検討するこ

とといたしました。 

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

・講演会方式だけでなく、先進自治体などによるパネルディスカッ

ション形式なども検討してはどうか。 

・地域包括ケアシステムの構築の中で重要となる在宅医療に関する

事業についてはどうか。 

・高齢者の参加が多いことを踏まえて、あまり制度に特化した話に

過ぎると、色々な立場や視点もある中で難しく、高齢者の生きが

いに通じるテーマが良い。 

・例えば、在宅介護の手法など若者世代にも通じる事業やテーマ設

定はどうか。 

・スポーツ鬼ごっこは、これまで部会として研修を行ってきた経緯

もあり継続して取り組む必要があるのではないか。 

４ 次回（第８回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２７年１２月８日（火）午後３時００分～ 

場 所：西区役所３階３０３会議室 

 議 題：Ｈ28 年度自治協提案事業について ほか 



H27.11.17 現在 

スポーツ鬼ごっこ３級ライセンス講習会 企画案 

１．実施目的 

スポーツ鬼ごっこを通じて幅広い世代が一堂に会し、参加者の心身の健全な育成

と相互のコミュニケーション能力の向上を図り、地域住民の交流促進の機会創出の

場とすることを目的としてスポーツ鬼ごっこの普及促進を図る。 

ついては，ふれあいスクールやコミュニティ協議会をはじめとした各種地域活動

等において普及の裾野が広がるよう，西区における３級ライセンス取得者の増加に

向けた講習会を開催する。 

２．日時・会場 

（１）日 時：平成２８年３月５日（土）１３:００～１６:３０ 

 （２）会 場：黒埼南小学校 体育館 

（２７ｍ×１７ｍコート：バスケットボール相当のコート１面利用） 

３．主 催 

 西区自治協議会（担当：第２部会，事務局：新潟市西区役所地域課） 

４．実施内容 

（１）名 称：スポーツ鬼ごっこ３級ライセンス講習会 

（２）対 象：成人（体験会受講済者を中心に） 

（３）定 員：３０名程度 

 （４）講 師：一般社団法人鬼ごっこ協会 理事 羽崎貴雄 氏 

 （５）プログラム案：①鬼ごっこ概論（鬼ごっこの起源、効果、活用方法） 

②スポーツ鬼ごっこの公式ルールの解説 

           ③スポーツ鬼ごっこ指導員の心得、指導法 

           ④スポーツ鬼ごっこ審判員実技 

 （６）役割分担：講習会開催に係る経費は自治協議会提案予算から支出し，それ以

外の講習会及び登録に係る実費（検定費用）は参加者負担とする。 

 （７）検定費用：５，０００円 

５．広 報（周知活動） 

 （１）広報媒体：チラシ作成 

 （２）周知方法：スポーツ委員推進連盟西区協議会など関係団体への周知 

ＨＰ掲載 

         自治協広報紙，区だより掲載 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

平成２７年度 第７回会議 

開催日時 平成２７年１１月１１日（水）午後３時～午後４時４５時 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

塩川部会長 小林邦太郎委員 沢田委員 岩脇委員 

松井委員 永吉委員 小林満男委員 坂井委員 佐野委員 

青木委員 

計１０名

[欠席：浅妻副部会長 中原委員] 

事 務 局 

西区農政商工課長 

西区建設課長 

西区地域課長 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 平成 28 年度自治協議会提案事業について

○来年度に第３部会として実施する事業について検討を行い、協議の

結果、下記のとおり提案することとしました。 

【第１案】 

事業名：西区の特産物・観光地カレンダー事業 

内 容：特産物の消費や交流人口の拡大を図るため平成２７年度に

実施した同事業を継続する。 

【第２案】 

事業名：（仮）商店街等活性化事業 

手法等：大学・大学生と連携した意見交換会、ワークショップなど 

○自治協全体での提案事業取りまとめ後、その状況を踏まえて事業の

選定を行う場合、第３部会の優先順位としては第１案、次いで第２

案の順位付けをしました。 

○第２案の具体的な内容の検討は、次回の部会において検討すること

としました。 

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

≪カレンダーに関すること≫ 

・カレンダー事業は、西区アートフェスティバルでのアンケート結

果からも期待の声をいただいており、来年度も継続するべきであ

る。 

≪商店街等活性化に関すること≫ 

・大学等との連携が重要であるが、大学生を巻き込む場合は、具体

的なテーマを設定しないと大学生が動きにくい。 

・その具体的なテーマを検討するのが自治協議会の役割ではないか。 

・地域活性化などは、短期間の事業ではなく、事業の継続性の確保

が鍵である。 



・短期のイベントではなく、商店街や地域住民に入り込んで、一緒

に取り組むような事業が良いのではないか。 

・区として産業全体を振興していく検討会議の設置に向けて、その

前段として、まずは、産業に関する講演会を開催してはどうか。 

２ その他

〇新潟市国家戦略特区に関する西区に関連する事項として、特例農業

法人 株式会社ＮＫファーム新潟の農業参入について、農政商工課長

より報告がありました。 

３ 次回（第８回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２７年１２月４日（金）午後３時３０分～ 

場 所：西区役所３階３０３会議室 

  議 題：Ｈ28 年度自治協提案事業について ほか 



西区自治協議会プロジェクトチーム１ 会議概要 

平成２７年度 第７回会議 

開催日時 平成２７年１１月１３日（金）午後３時４５分～４時５０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

大谷一男部会長 尾崎副部会長 渡辺美弥子委員 宗村委員

城丸委員 鍋谷委員 広瀬委員 三富委員

計８名

[欠席：小林満男委員] 

事 務 局 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 第 15 号へのご意見

 ○区民の方から寄せられた第 15 号へのご意見について、事務局から報告が

ありました。

 ○寄せられた意見の概要と委員の主な意見等は下記のとおりです。

・他の出版物の多くは左綴じが多いので、「西区を豊かに」も左綴じに

してはどうか。 

自分はファイリングしているが、左綴じであれば、袋とじにならず綴

じやすい。

⇒縦書きの書籍などは、文章のつながりを考慮して右綴じにしている。

 現在の広報紙であれば、１面と２面に文章のつながりはないので、左

綴じにしても問題はないのではないか。

 ○ご意見をいただいた広報紙の綴じ方について、11 月本会において他委員

からも意見をもらい、決定することとしました。

２ 第 16 号の作成状況確認

○1/1 発行の広報紙第 16 号の作成状況を確認しました。

現時点での作成状況は下記のとおりです。

＜１面＞ 

担当：渡辺委員、宗村委員、広瀬委員

【新年の挨拶・抱負など】

 ・レイアウト、リード文は部会終了後作成。

 ・委員一言と写真は残り数名なので、提出をお願いする。

＜２・３面＞

担当：大谷部会長、鍋谷委員、三富委員

【第３部会発行のカレンダーについて】

 ・レイアウト、リード文はほぼ完成

 ・原稿はほぼ完成。

まだ出来ていない部分については、事務局が確認のうえ作成。



＜４面＞

担当：尾崎副部会長、小林満男委員、城丸委員

【うちのコミ協】

 ・大野校区ふれあい協議会に依頼済。

【とっておきの私の一枚 または スポーツ鬼ごっこ講習会お知らせ】

 ・スポーツ鬼ごっこ講習会のお知らせを掲載する。

【クロスワードパズル】

 ・応募の際に、パズルの回答と併せて実施する自治協に関するアンケ

ートを決定。

  ＜内容＞

  広報紙への感想・自治協議会活動へのご意見について 

３ ホームページアクセス数について

○西区役所ホームページ内に掲載している、自治協広報紙のページアクセ

ス数について、事務局から報告がありました。

○次回以降、他区のアクセス数との比較を行うとともに、魅力的な広報紙

とするための検討をすることとしました。

４ 次回（第８回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２７年１２月４日（金）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階１０１会議室 

議題：第 16 号の校正 

５ その他 

なし 



西区自治協議会プロジェクトチーム２ 会議概要 

平成２７年度 第９回会議 

開催日時 平成２７年１１月１３日（金）午後３時～午後４時５５分 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 

委  員 

永吉部会長 渡邊正友副部会長 浅妻委員 松井委員 

佐野委員 高木委員               計６名

（欠席委員：冨岡委員）

事 務 局 

坂井輪地区公民館主任 

西区地域課課長補佐 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 第３回西区アートフェスティバルアンケート結果について 

○アンケート結果の速報について事務局より説明がありました。

委員から出された主な意見等は下記のとおりです。

・アンケート全体をとらえれば、否定的な意見もほとんどなく、大

好評だった。また、来年度実施への期待の声も多かった。

・受付業務をしながら退場するお客様の様子を見ていると、とても

良かったと言いながら多くの方が帰っていかれたのが印象深かっ

た。

・観客の私語などの観覧マナーについては、昨年に比べても、特に

問題はなかったのではないか。

・アンケート結果について、前回のアンケート結果と比較できる資

料で検証したい。

・年に数回開催してほしいとの意見がいくつかあるが、予算次第だ

が、やり方によっては、できるのではないか。

２ 平成２８年度自治協議会提案事業について 

○アンケート結果を踏まえて検討を行い、協議の結果、プロジェクト

チーム２として下記のとおり提案することとしました。 

委員から出された主な意見等は下記のとおりです。

事業名：第４回西区アートフェスティバル開催事業

内 容：従来の「音楽・芸能」分野の発表の場に加え、アート作品

の展示も行う。

会 場：黒埼市民会館

開催日：※平成２８年１０月下旬～１１月上旬で調整

○また、来年度の事業内容について、検討を行いました。 

主な検討結果は下記のとおりです。



・アート作品展示の企画は、多様なやり方があるので、今後検討し

ていく。 （例）ポスター展（小・中学校対象）

         西区カレンダー原画展

         市民参加型の自由展示 など

・アート作品展示の期間は、３日間程度が適当ではないか。会場確

保の課題もある。

・来年度の会場は、黒埼市民会館、西新潟市民会館、建設中の内野

地区集会施設などを候補に検討した結果、楽器の搬入出動線や舞

台転換、駐車場、周辺道路事情、アート作品展示スペースの確保

などを考慮すると、例年通り、黒埼市民会館が最適である。

・来年の開催日については、会場を黒埼市民会館とした場合、次の

月日を候補日として企画を進める。

第１候補：平成２８年１０月２３日（日）

第２候補：平成２８年１１月６日（日）

※アート展示は、候補日の前後数日を予定

・黒埼市民会館でアート作品展示を行う場合、１階プレイルームな

どを会場として使用できるか会館と協議を進めていく。

３ 次回（第１０回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２７年１２月３日（木）午後３時～ 

場 所：西区役所３階３０３会議室 

  議 題：平成２８年度自治協議会提案事業内容の検討について ほか


